



朝日子だより

大学紹介編 Vol.1

吉田高校の皆さんへ

県内の身近な大学である「山梨大学」の教育学部を紹介します。吉田OB・OGがそれぞれ所属しているコースでの取り組みなどを書かせていただきました。

紹介者； 山梨大学教育人間科学部科学教育コース数学教育系
4年 長田美織（平成24年度 普通科卒業）
3年 須山夏帆（平成25年度 普通科卒業）

大学の様子

山 梨大学甲府キャンパスには、教育学部・工学部・生命環境学部があります。キャンパス内には教室のほかに、生協と呼ばれるコンビニのような所とローソン、学食が2か所あり、2限が終わると学生で溢れています。

山梨県出身の学生も多いですが、北は北海道、南は沖縄まで、全国各地から集まっています。大学周辺にはアパートがたくさんあり、一人暮らしをしている学生も多いです。なんとっても、家賃が安い！だいたい2~4万円くらい。お父さんお母さんは大喜びです。スーパーはやや遠いので、自転車や原付バイクをもっていると便利です。車や電車を通う学生も結構いますが、大学内の駐車場は日中止められないので、自分で駐車場を借りています。甲府駅からは徒歩20分ですが、100円バスが出ています。



学食の人気メニューからあげ丼+サラダでなんと500円！！

教育学部について

山 梨大学教育学部には、幼少発達教育コース、障害児教育コース、言語教育コース、生活社会コース、科学教育コース、芸術身体コースの6つのコースがあります。全コースで小学校の免許、各コースで教科ごと又は特別支援、幼稚園の免許を取得できます。教育学部のメインイベントといえば・・・教育実習です！山梨大学の教育実習には、3つ特徴があります。

①2回行くこと

山梨大学では、教育実習に2回行きます。全員が小学校へ1回、中学校（又は特別支援学校、幼稚園）へ1回行きます。小学校と中学校等の両方行けることで、それぞれの違いを実際に経験出来て、自分に合った校種を見つけることができます。





②附属学校園に行くこと

山梨大学のすぐそばには、附属幼稚園、附属小学校、附属中学校、附属特別支援学校があります。2回のうちの1回は、必ず附属学校園に行きます。附属学校園は山梨県の教育の中心となっている場所であり、優秀な先生方や子どもたちから学ぶことは本当にたくさんあります。附属学校園以外には、甲府市内の小中学校へ実習に行く場合もあります。

希望をすれば、4年次に母校へ行くことも可能です。

③大学3年次に行うこと

山梨大学では、大学3年次の5月と9月に教育実習があります。教育実習というと、大学4年次の6月くらいに行うイメージがあると思います。しかし、大学4年生の7月には教員採用試験があり、猛勉強しなければなりません。教育実習が3年次にあることで、教育実習にも教員採用試験にも集中して取り組むことが出来ます。



コースの紹介

～吉田高校の先輩方から～

言語教育コース（国語教育系4年 長田朱音）

私が所属する言語教育コースは、2年次に国語系か英語系に分かれそれぞれの専門分野を学びます。私は国語を専攻していますが、近代文学や漢文、古典、書道など様々な講義を受講しました。人数が少ないため、考えの交流や深め合いを活発に行うことができ、とても有意義で興味深いです。また、3年次からはさらに専門分野を絞り、ゼミというものに所属します。私は、小学校や中学校での国語科の授業を考える国語科教育学を学んでいます。教科書の教材を分析したり、実際に学校へ赴いて授業観察をしたりしています。学科全体の人数が少ないため、同級生だけでなく学年を越えたつながりがあり、新入生歓迎会や夏のBBQなど、自分たちで企画するイベントが盛りだくさんです。学ぶときは切磋琢磨して学び、遊ぶときは全力で遊ぶ学科です！



科学教育コース（数学教育系4年 長田美織）

数学教育系に関しては、3年次後期には所属するゼミが決まり、卒業に向けて研究を進めていきます。私は現在、数学教育について研究しています。大学院生や現職の高校の先生もいたり、東京学芸大学との交流があったりします。色々な視点からの意見を交換し合い、たくさんの事を吸収しながら非常に有意義な時間を過ごしています。数学教育系は縦のつながりを大切にしている、運動会、BBQなどのイベントがたくさんあり、とても楽しい学科です！

芸 術身体コース（体育科3年 杉田勇人）

体育科は実技科目が多く、サッカーやバレー、バスケット、柔道、体操など様々なスポーツを行います。実技以外には、運動学や体育心理学、運動生理学、解剖人体生理学など、体のことについて学んでいきます。また、夏にはプール、冬にはスキーの集中講義があります。体育科独自の授業やイベントがたくさんあり、とても楽しいです。辛いこともありますが、愉快的な仲間たちと助け合って乗り越えています。



障 害児教育コース（3年 天野祈典,犬飼俊太郎,宮下蓮）

障害児教育コースでは、小学校と特別支援学校で実習をします。私たちも先日実習を終えてきました。大変なこともありましたが、手厚いご指導をいただき多くのことを学び、一層先生になろうという気持ちが強くなりました。特別支援教育を学びたい人はもちろん、心理学を学びたい人にも環境が整っている学科です。イベントなどがたくさんあるアットホームな学科で、先輩後輩みんな仲がいいです。勉強も人間関係もとても充実していて毎日が楽しいです。



サークルの紹介

風 林火山（教育学部生活社会コース3年 関戸宏樹）

軟式野球サークルの風林火山です。野球が大好きな人が集まって楽しく活動しています。経験の有無や男女は問いません。大会への参加や遠征、近隣の大学や社会人チームとの試合もたくさん行っています。ソフトボールやボーリング、合宿などのイベントも盛りだくさんです。



吉高生に向けて



山 梨大学教育学部では、充実した施設やカリキュラムの中で、先生になりたいという夢に向かって仲間とともに切磋琢磨し合いながら学んでいきます。特に山梨県の教員を目指す学生にとっては、教員採用試験に向け非常に手厚い支援を受けることができます。

教員を目指す吉高生の皆さん、山梨大学でお持ちしています！！